

Wie das **Heim- und Schulleben** bei uns im Herz Jesu Institut abläuft, könnt ihr alle zwei Monate in unserem „Newsletter“ verfolgen. **Beiträge** von Schüler*innen, Erzieherinnen, Lehrpersonen sowie von unserer Direktorin sind dabei.

Ausgabe: September / Oktober

Tagesheim- und Heimnews - Rückblick

Zusatzfotos wie immer auf unserer Homepage!

Neue Gesichter im HJI

Im Schuljahr 2021/22 begrüßen wir zwei neue Gesichter im HJI.

Hannah Plankensteiner und Harry Honan vervollständigen unser Erzieher*innen Team. Harry unterrichtet zusätzlich noch Sport in englischer Sprache am Vormittag.



Präventionsarbeit im Schülerheim

Im Rahmen des Buddy-Projektes startet Erzieherin Steffie das Schuljahr mit Präventionsarbeit. Bei diesen Treffen werden unter anderem respektvolle Umgangsformen am Tisch besprochen und „gelebt“ sowie der stimmige Umgang miteinander.





Buddy-Projekt

Das Buddy-Projekt initiiert von Erzieherin Steffie ist ein großes Projekt im Heim dieses Schuljahr, welches sich über das ganze Jahr erstreckt!

Alle Erstklässlerinnen sowie die Oberschülerin Dorothea haben schon ein Mädchen als Buddy, welches schon seit 1 oder 2 Jahren bei uns ist. Am ersten Abend des Projektes wurden die Buddys vorgestellt und alle durften miteinander Bekanntschaft machen.



Außerdem wurde „Knigge bei Tisch“ gelernt und anschließend gingen noch alle gemeinsam in die Stadt ein leckeres Eis essen.

Das Schönste an diesem Projekt: Alle Buddys sind voll motiviert unsere Neuankömmlinge wo es nur geht zu unterstützen. Bravo!

Calcetto Turnier

In den letzten Wochen fand im Heim des Herz Jesu Institutes ein Calcetto-Turnier statt, organisiert von unseren neuen Erzieherin Hannah Plankensteiner!



Die Schülerinnen sind gegeneinander angetreten und auch Erzieherin Hannah war mit von der Partie und das mit vollem Einsatz!

Am Ende gewann sie schließlich gegen alle Heimmädchen.

Den zweiten Platz belegten Marie Hofer und Sofia Obexer und der dritte Platz ging an Emma Schuster und Isabella Schneider



Haarstudio!

Steffies Haarstudio hat wieder eröffnet! Auch dieses Jahr können unsere Mädchen einmal in der Woche im Heim verschiedene Frisuren ausprobieren.

Zusätzlich organisiert wurde das Projekt von Annika, Lena, Greti und Katja. Bei gekreppten Haaren und stylischen Locken gab es bei den Heimmädchen einen großen Ansturm.



Buddys unterwegs

Wie schon bereits angesprochen, treffen sich die Buddys wöchentlich mit ihren Schützlingen, um gemeinsam was zu unternehmen. Diese Woche stand eine Runde abends durch die Stadt auf dem Plan.





Freizeitaktivitäten!

Seit Ende September finden wieder unsere individuellen Freizeitaktivitäten statt. Die Erzieher bieten interessante Angebote in den unterschiedlichsten Bereichen an:

- Entspannung und Wahrnehmung
- Sport
- Gesellschaftsspiele
- Chillen in der Bibliothek
- Origami
- Zeichnen und Kreatives
- Basteln/Technik im Freien und im Technikraum





FUEGEO Wochen zum Thema „Wasser“

Die FUEGEO Wochen standen heuer ganz im Zeichen unseres Jahresmotto „Wasser“! Die unterschiedlichsten Angebote zum Thema Wasser wurden unseren Schülern und Schülerinnen präsentiert, unter anderem Kneippen in Vahrn, Schwimmen im Hallenbad von Meransen, Besichtigung der Kläranlage sowie des Wasserkraftwerkes in Mühlbach. Außerdem wurde eine „Wasserwerkstatt“ angeboten, wo sich die Kids auch wissenschaftlich mit dem Element Wasser auseinandersetzen konnten. Ein Highlight für die Schüler war sicher mitzuerleben, wie Erzieher Simone gemeinsam mit seinen Kollegen von der Wasserrettung im Staubecken von Mühlbach einen Notfall simulierte.





Eröffnungsgottesdienst der Schule

Die Eröffnungsgottesdienste für das laufende Schuljahr 2021/22 fanden heuer in den Klassenräumen und z.T. zu unterschiedlichen Themen statt.

Die 2A befasste sich mit Frieden und Zusammenhalt „Menschen sollen nicht sein wie Katz und Maus“ mit Domdekan Ulrich Fistill, Brixen. In der 2 B ging es „Durch Dick und Dünn“ mit Regens Markus Moling, Brixen.



Jenes der 1. Klassen lautetet „Auf jeden kommt es an“. In der 1A feierte Pfarrer Peter Irsara – Rodeneck, in der 1B Pfarrer Michael Bachmann – St. Sigmund, mit uns.

Die dritten Klassen bereiteten ihren Gottesdienst zum Thema „Jesus durch die Stürme meines Lebens“ vor. Die heilige Messe feierte mit uns Regens Markus Moling – Brixen und Pfarrer Christian Breuning von Natz/Schabs

Kerzen

Mit viel Geschick und Kreativität gestalteten die Heimmädchen gemeinsam mit Margareth Kerzen für den Herbst.



Filmabend



Der Film „Hachiko“ beim Filmabend mit den Buddys organisiert von Erzieherin Steffie hat einige Mädchen zum Weinen gebracht...



Zusätzlich zum Film gab es selbstgemachte Popcorn aus Kristels Popcornmaschine!

Vorbereitung Fotowettbewerb

Erzieherin Steffie hat einen Fotowettbewerb ins Leben gerufen, wobei die Mädchen 5 bis 10 Fotos machen sollen. Themen zur Auswahl: Puzzlemachen, Ausgehen, Calcetto oder Nagelstudio.

Die Gruppen bestehen aus maximal 5 Personen – immer ein großer und ein kleiner Buddy zusammen. Die Gewinner erhalten einen Shoppingnachmittag in Bozen.





Weiteres Buddy Projekt: Schatzsuche



Die Schatzsuche wurde organisiert von Annika, Katja, Kathrin, Lena initiiert von Steffie Messner.



Spaß und viel Bewegung waren garantiert!

Auch unsere Ober-
schülerin Dorothea
machte mit viel
Begeisterung mit.

Beim Fotowettbewerb gewannen Leni, Greti, Maria, Maya und Lara. Hier einige Siegerfotos:





Unser traditionelles Kastanienbraten im Herbst

Wie jedes Jahr organisierte Margareth auch heuer wieder leckere Kastanien zum Braten für unsere Heimmädchen. Dieses Jahr wurden die Kastanien gemeinsam im Klostergarten des Mutterhauses in gemütlicher Runde gegessen.



Tagesheim- und Heimangebote - Rückblick



Und das waren unsere Aktivitäten:

- FUEGO Woche (20. – 24.09.2021) 2. Klassen
- FUEGO Woche (27.09. – 01.10.2021) 1. Klassen
- FUEGO Woche (04. – 08.10.2021) 3. Klassen
- 1. Schwerpunkttag alle Klassen
- 1. Klimateamsitzung mit Herrn Auer von der KlimaHaus Agentur am 26.10.2021

Begabungsförderung- Begabtenförderung:

- Model United Nations – Simulationen für begabte Schüler*innen, in denen die Arbeit der Vereinten Nationen nachgestellt wird
- Our Planet Film Festival 2022: Artwork und Multilingual Poetry – Goldsmiths University of London: Begabungsförderndes Projekt für alle
- Teilnahme an der Internationalen Umweltchallenge betreut vom Starfotografen Jan von Holleben – Wir haben einen Preis gewonnen! Eine Kiste voller Bücher ...



Tagesheim- und Heimangebote - Ausblick



Wichtige Termine/Vorhaben:

MO	08.11.2021	Pädagogischer Tag	Schule und Heim bleiben geschlossen
DI	16.11.2021	Workshop Prävention: Umgang mit digitalen Medien	2. Klassen
MI	17.11.2021	Elternsprechtag ONLINE	Schule und Heim bleiben geschlossen
FR MO	03.+06.12.21	Workshop Prävention: Liebe dich so wie du bist	3. Klassen
DI	14.12.2021	2. Schwerpunkttag	alle Klassen
MI	22.12.2021	Nachmittagsunterricht/ Unterrichtsverschiebung 14:00 – 16:30 Uhr	alle Klassen
DO	23.12.2021	FREI und Beginn der Weihnachtsferien	alle Klassen